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Закон «о тишине» в действии   

Законодательное Собрание Челябинской области 27.06.2016 

 

          По состоянию на 9 июня 2016 года в территориальные органы внутрен-

них дел Челябинской области поступило 872 сообщения о нарушении покоя 

граждан и тишины. Из них должностным лицам органов местного само-

управления для принятия решения направлено 303 материала, по результатам 

рассмотрения которых составлено 173 протокола об административных пра-

вонарушениях. 

        «Закон о тишине» наконец-то начал работать. Сейчас для нас важно  

наладить тесное взаимодействие между правоохранительными органами, 

должностными лицами органов местного самоуправления и мировыми 

судьями. Безусловно, мы обязательно и дальше будем держать руку на 

пульсе, чтобы при необходимости внести в действующее региональное 

законодательство соответствующие изменения. Но сейчас важно, чтобы была 

отлажена правоприменительная практика, лишь после определенного 

периода времени можно сделать выводы относительно действия закона», –  

прокомментировал заместитель председателя Законодательного Собрания 

Анатолий Брагин. 

        16 мая  вступил в силу закон,  дающий право органам местного 

самоуправления установить  перечень должностных лиц, которые будут со-

ставлять протоколы об административных правонарушениях в сфере нару-

шения покоя граждан и тишины. Выстроено взаимодействие между орга-

нами. 

        Согласно закону о «тишине», жители Челябинской области обязаны 

соблюдать тишину с 22:00 до 6:00 по будням и с 23:00 до 08:00 в выходные. 

За нарушения закона предусмотрены штрафы: от 1 до 5 тысяч рублей для фи-

зических лиц, от 10 до 100 тысяч  – для юридических. 

 

Состоялась 51-я сессия краевого парламента  

Законодательное Собрание Краснодарского края  28.06.2016 

 

        В ходе её работы депутаты рассмотрели 86 вопросов. Всё это – законы и 

постановления, направленные на развитие ключевых отраслей кубанской 

экономики и социальной сферы. 

         Существенная часть законопроектов составила "сельскохозяйственный" 

портфель. Депутаты рассмотрели вопросы реализации мер по увеличению 



производства молока и мяса, обеспечения малых хозяйств кормами для сель-

хозживотных. В первом чтении приняли закон о развитии чаеводства в реги-

оне. 

        Краевым министерствам были согласованы изменения в ряд региональ-

ных госпрограмм, что связано, в основном, с увеличением финансирования. 

        Кроме того, депутаты рассмотрели целый ряд документов, регулирую-

щих вопросы местного самоуправления, капитального ремонта многоквар-

тирных домов, энергосбережения, а также вопросы земельных отношений и 

управления госимуществом края. 

 

Рассмотрены региональные социально значимые законопроекты  

Самарская Губернская Дума  28.06.2016 

 

        Состоялось внеочередное заседание комитета по здравоохранению, 

демографии и социальной политике Самарской Губернской Думы. На нем 

было рассмотрено пять вопросов. В ходе заседания депутаты вернулись к 

обсуждению областного законопроекта «О жилище», принятого в первом 

чтении и доработанному с учётом поступивших замечаний.  

        В связи с принятыми на федеральном законодательном уровне 

изменениями, в регионе может появиться новый жилищный институт, так 

называемые доходные дома. Во внесённом   Правительством Самарской 

области законопроекте прописываются правовые основы предоставления  

гражданам жилых помещений жилищного фонда социального использования 

по договорам найма. В законопроекте чётко прописаны основания, по 

которым гражданин может быть признан нуждающимся в предоставлении 

жилья данной категории. Министр социально-демографической и 

социальной политики Самарской области Марина Антимонова ответила на 

вопросы депутатов, касающиеся определения доходов, в том числе и 

максимального его размера, для граждан, претендующих на получение 

жилых помещений по договорам найма. Звучали предложения в дальнейшем 

обратиться к рассмотрению практики реализации данных законодательных 

новшеств. 

        По результатам обсуждения законопроект рекомендован Думе к 

принятию во втором чтении. 

 

Подписан Совместный план законопроектной работы  

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 29.06.2016 

 

       Состоялась торжественная церемония подписания Совместного плана 

законопроектной работы Законодательного Собрания Санкт-Петербурга и 

Губернатора города на 2016 – 2017 годы. Подписи под документом поста-

вили Председатель Законодательного Собрания Вячеслав Макаров и Губер-

натор Георгий Полтавченко. 



       В следующем парламентском году будет продолжена работа по 

совершенствованию местного самоуправления, бюджетного процесса, градо-

строительной деятельности. Приоритетный документ Совместного плана –  

проект Закона «О стратегии социально-экономического развития Санкт-Пе-

тербурга на период до 2030 года». Всего в Совместный план на 2016 – 

2017 годы включено 24 законопроекта. 

 

О бесплатном предоставлении земельных участков  

Законодательное Собрание города Севастополя 29.06.2016 

 

        На заседании комитета Законодательного Собрания по 

градостроительству и земельным вопросам депутаты рассмотрели 

законопроект «О предоставлении земельных участков, находящихся в 

собственности города Севастополя, гражданам в собственность бесплатно». 

В документ вносятся  дополнения. Расширяется перечень категорий граждан, 

которые могут претендовать на получение земельных участков в 

собственность бесплатно.  Помимо многодетных семей, Героев Советского 

Союза, Героев России и полных кавалеров ордена Славы, получить землю 

могут граждане, подвергшиеся политическим репрессиям и 

реабилитированные в установленном порядке, принудительно выселенные с 

территории города Севастополя в 1944 году, а также инвалиды Великой 

Отечественной войны, статус которым установлен законодательством города 

Севастополя до 21 февраля 2014 года. 

        Согласно законопроекту, верхняя граница земельного участка, 

предназначенного для индивидуального жилого строительства будет 

составлять 10 соток; для дачного строительства, садоводства и 

огородничества – от 4 до 8 соток. 

        В законе прописаны определённые ограничения. Например, человек, 

относящийся к одной из указанных категорий, может претендовать на 

получение земельного участка только в том случае, если он постоянно 

проживает на территории города Севастополя в течение 5 лет до подачи 

заявления о постановке на учёт – в случае, если в течение 10 лет до принятия 

закона он, его супруг или супруга и несовершеннолетние дети не отчуждали 

недвижимое имущество. 

 

Ассоциация законодателей Поволжья обсудила опыт создания 

благоприятного инвестиционного климата  

Законодательное Собрание Ульяновской области 30.06.2016 

 

        В Ульяновске состоялось 47-е заседание Ассоциации законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов РФ При-

волжского федерального округа.  

        Обращаясь с приветственным словом к участникам Ассоциации, врио 

Губернатора Сергей Морозов отметил, что в области за последние 10 лет вы-

строена система работы с инвесторами, включающая удобный комплекс мер 



административного сопровождения и выгодную систему льгот и преферен-

ций. Международные рейтинговые агентства оценивают область как регион с 

высокой антикоррупционной активностью и открытостью.  

Законодательная база позволила привлечь инвесторов мирового уровня, со-

здать в Ульяновске один из первых сертифицированных в России индустри-

альных парков, сформировать единственную в стране особую экономиче-

скую зону авиационного типа.  

        – Суммарный объем привлеченных в регион инвестиций за прошедшее 

десятилетие (с 2005 года) приблизился к отметке в 600 миллиардов рублей, 

реализуются свыше 200 инвестиционных проектов, создано более 20 000 но-

вых рабочих мест с заработной платой выше средней, – заявил коллегам 

председатель областного парламента Анатолий Бакаев. 

         Законодательное Собрание намерено подготовить инициативы, направ-

ленные на поддержку строительства доступного и качественного жилья, раз-

витие транспортной обеспеченности, реализацию программ благоустройства, 

повышение качества и доступности медицинской помощи, обеспечение 

должного уровня правопорядка. 

        Анатолий Бакаев выступил с предложением рассмотреть на федераль-

ном уровне возможность формирования принципа «единого окна» для госу-

дарственной поддержки индустриальных парков, а также дополнить 

законодательство механизмом налогового вычета для инвесторов, вкладыва-

ющих средства в развитие инфраструктуры. 

 

Крайний срок несения бюджета на рассмотрение Думы перенесен    

Московская областная Дума 30.06.2016 

 

         На 172-м заседании Мособлдумы были внесены изменения в Закон «О 

бюджетном процессе в Московской области». Принятый документ установил 

новый срок внесения Губернатором проекта бюджета региона на рассмотре-

ние Мособлдумы – не позднее 1 ноября (ранее до 1 октября). Перенос срока 

связан с необходимостью более детальной проработки документа согласно 

текущим экономическим условиям. Как отметил министр финансов Москов-

ской области Антон Котяков, перенос синхронизирует по срокам утвержде-

ние областного бюджета с федеральным. 

        Также в процесс формирования финансового документа региона офици-

ально включат такие этапы, как внешняя проверка отчётов об исполнении 

бюджета и осуществление государственного финансового контроля. 

 

Изменения в Кодекс об административных правонарушениях   

Законодательное Собрание Еврейской АО 30.06.2016 

 

         Депутаты парламента ЕАО подготовили законодательную инициативу, 

направленную на то, чтобы на федеральном уровне ввести ответственность за 

нарушение тишины и покоя граждан в ночное время.   



        Сегодня нарушителей ночной тишины наказывают штрафом, преду-

смотренным законом ЕАО «Об административных правонарушениях». При-

няты аналогичные нормативные акты и в других регионах. До середины 

июля 2014 года они работали достаточно эффективно, однако в последую-

щем периоде статистика показывает резкое снижение количества протоколов, 

составленных за нарушение тишины и покоя граждан. 

        Нарушитель беззастенчиво пользуется тем, что человек, уполномочен-

ный составить протокол, не может воздействовать на него ничем, кроме 

убеждения, уверены депутаты. В итоге со стороны жителей ЕАО постоянно 

поступают жалобы на тех, кто после 22 часов продолжает делать в квартире 

ремонт, на всю громкость включает музыку или как-то еще мешает людям 

отдыхать в ночное время.  

         Депутаты областного парламента предложили дополнить Кодекс РФ об 

административных правонарушениях статьей об ответственности за наруше-

ние тишины и покоя граждан в ночное время. И перенести эту норму из об-

ластного закона в федеральный, а полномочиями по составлению протоколов 

наделить полицейских. Штрафы депутаты предложили установить те же, что 

действуют в ЕАО сейчас: от одной до двух тысяч рублей для граждан, от 

трех до пяти тысяч рублей – для должностных лиц, и от 30 тысяч до 50 тысяч 

рублей – для юридических лиц. 

        На заседании Законодательного Собрания ЕАО парламентарии проголо-

совали за направление этой законодательной инициативы в Госдуму.  

 

Памятники в законе    

Законодательная Дума Томской области 30.06.2016 

 

        В первом чтении депутаты приняли новый областной закон, которым ре-

гулируются правовые взаимоотношения в сфере объектов культурного 

наследия (памятников истории и культуры).  

        Он приводит в соответствие с федеральным законодательством поня-

тийный аппарат и полномочия органов государственной власти Томской об-

ласти. Кроме того, законом закрепляются правила осуществления деятельно-

сти на территории исторического поселения федерального значения, к кото-

рому относится Томск, а также требования к обеспечению сохранности объ-

ектов культурного наследия при организации и производстве хозяйственных 

и строительных работ. 

         Председатель областного парламента Оксана Козловская отметила, что 

данный закон разрабатывается уже не первый год: 

        – Самый главный вопрос заключается в том, что сохраняя историческое 

наследие, а в Томске очень много памятников федерального значения, мы не 

должны остановить развитие города, – уверена спикер. – Поэтому к приня-

тию данного закона нужно подходить взвешенно. С одной стороны мы обя-

заны сохранить для потомков то историческое и культурное наследие, кото-

рое мы имеем, а с другой стороны не надо ставить бизнес в ситуацию, когда 

он начинает терять деньги. 



Донской опыт изучают  депутаты Госдумы  

Законодательное Собрание Ростовской области 30.06.2016 

 

        В Ростове-на-Дону с рабочей поездкой побывали члены комитета Госу-

дарственной Думы по физической культуре, спорту и делам молодежи, це-

лью которой стало изучение опыта применения механизма государственно-

частного партнерства в сфере спорта. В рамках визита делегация провела со-

вещание на тему «О совершенствовании законодательства в сфере физиче-

ской культуры и спорта (на примере Ростовской области)».  

        Речь шла о деятельности межведомственной рабочей группы, созданной 

для адаптации и внедрения механизма государственно-частного партнерства 

в спортивную отрасль. Ею разработано около 30 предложений по изменению 

действующего законодательства, которые будут направлены во все субъекты 

России для тщательного изучения.  

        Кроме этого, Ростовская область может рассчитывать на субсидии из 

федерального бюджета в рамках федеральной целевой программы «Развитие 

физической культуры и спорта в Российской Федерации на 2016-2020 годы» 

по направлению ГЧП. Это позволит построить еще 30 водноспортивных объ-

ектов с общим объемом средств – 4,7 млрд. рублей.  

        Результаты деятельности рабочей группы и резолюция совещания уже в 

августе будут переданы в правительственную комиссию. Итогом должен 

стать единый документ по системному внедрению механизма государ-

ственно-частного партнерства в российском спорте.  

 

Штрафы за нарушения в сфере благоустройства  

Законодательное Собрание Приморского края 1.07.2016 

 

        На заседании комитета Законодательного Собрания по региональной 

политике и законности депутаты рассмотрели поправки в закон «Об 

административных правонарушениях в Приморском крае». 

        Согласно поправкам, протоколы об административных 

правонарушениях будут составлять административные комиссии, а также 

должностные лица органов местного самоуправления и исполнительной 

власти Приморского края, а рассматривать дела о правонарушениях и 

накладывать штрафы – административные комиссии.  

         Нарушение норм и правил в сфере благоустройства влечет наложение 

административного штрафа на граждан в размере 1000-3000 рублей, на 

должностных лиц - от 5 до 10 тысяч рублей, на юридических лиц - от 50 до 

80 тысяч рублей. Все штрафы зачисляются в краевой бюджет.  
 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


